

# POUR UNE ÉGLISE renouvelée

## JOURNÉE SYNODALE DIOCÉSAIN

Par Alexandra Di Lallo et Teresa Aguiar-Tawil  
Saint Jean Paul II Pastoral Unit

Cette démarche synodale nous a offert de grandes opportunités dont celle d'écouter toutes les voix au sein des paroisses de notre unité pastorale. Nous avons eu la chance de nous rencontrer et de discuter ensemble des réalités auxquelles nous sommes confrontés au sein de l'Église catholique, de nos paroisses et des complexités des services spirituels aux anglophones vivant sur la Rive-Sud. Ce processus d'écoute nous a permis de partager à la fois les meilleures pratiques et les défis auxquels nos paroisses individuelles sont confrontées au sein de l'unité pastorale.

En mars, nous avons eu l'opportunité de nous réunir non seulement avec les représentants des paroisses qui ont assisté au Synode Diocésain d'octobre, mais aussi avec des membres supplémentaires de chaque paroisse. Ensemble, nous avons pu partager et approfondir nos discussions au sein du groupe. Nous avons également pu mettre en avant la nécessité d'agir. Aussi uniques que soient nos paroisses, nous partageons des défis similaires, mais chaque paroisse est le filet de soutien de nos communautés. Nous avons réalisé que nous devons créer une forte synergie entre nos paroisses, que nos dons uniques se bénéficient mutuellement et doivent être partagés. Sans créer cette collaboration constructive au sein de l'unité pastorale, nous risquons de faire fonctionner nos paroisses comme des entités individuelles sans possibilité de croissance ou de changement.

Les églises sont devenues des lieux de ressources pour les communautés qu'elles desservent. Un aspect positif que nous avons apprécié tout au long de ce processus était d'avoir l'occasion d'échanger avec les prêtres de l'unité pour mieux comprendre leurs réalités, leurs espoirs et leur vision pour l'avenir de l'unité pastorale.

Dans nos discussions, nous avons reconnu qu'il existe un fossé générationnel. Ceux de cette tranche d'âge sentent que l'église n'ait jamais été un endroit ouvert et accueillant pour eux. Ils n'ont pas pu voir comment l'église s'insère et est pertinente dans leur vie. De nombreux représentants ont rapporté que dans leurs communautés, lieux de travail, rencontres sociales, ils ont entendu l'église être caractérisée comme "une vieille institution, un endroit qui n'est pas accueillant, ouvert ou inclusif". Les personnes au sein de ce groupe forment leurs opinions sans tenir compte des changements qui sont lentement apparus au cours des dix dernières années. Pour beaucoup, une église n'est

TÉMOIGNAGE

POUR UNE  
ÉGLISE

# renouvelée

"qu'un endroit pour recevoir des sacrements". Ils ne semblent pas se souvenir que le Vatican accueille et continue d'accueillir les divorcés et les membres de la communauté 2ELGBTQI+ pour célébrer et partager les enseignements de l'église. L'église a encore un long chemin à parcourir au Canada, en particulier en ce qui concerne la Vérité et la Réconciliation avec les peuples autochtones.

Ce processus synodal nous a permis de discuter et d'identifier les changements que nous devons apporter au sein de nos propres communautés paroissiales. Nous reconnaissons qu'il est maintenant temps de transformer nos échanges en actions. Dans certaines paroisses, des reconnaissances territoriales sont prononcées au début des réunions, car il s'agit d'une action que nous pouvons entreprendre pour soutenir la Vérité et la Réconciliation. Les paroisses ont également organisé des activités pour les Journées de sensibilisation aux peuples autochtones, telles que l'exposition de chaussures d'enfants sur les marches de l'entrée, la sensibilisation à la campagne de la Robe rouge ainsi qu'un projet de Vérité et Réconciliation avec des fiches d'activités et des plumes qui ont été exposées dans toutes les paroisses de l'unité.

La communication ne se limite pas aux défis des communications inter-paroissiales mais également à la connexion avec les individus de la communauté élargie qui ne sont pas au courant de nos paroisses anglophones et des services que nous offrons. Nous avons discuté des moyens de partager les nouvelles entre les paroisses via "The Thread" mais nous réfléchissons également à des moyens d'améliorer notre présence en ligne à travers diverses plateformes de médias sociaux. Nous avons réalisé que les paroisses mènent de nombreux projets et que nous ne "nous vantons" pas assez souvent. Nous devons non seulement célébrer nos réalisations au niveau paroissial, mais aussi au niveau de l'unité et du diocèse.

La formation des laïcs et des bénévoles au sein de l'unité était un autre sujet important pour toutes les paroisses. Nous reconnaissons que nous devons trouver des bénévoles pour nous aider à remplir des rôles au sein de nos communautés paroissiales. Nous devons cesser de donner à nos bénévoles actuels "plus de chapeaux à porter" et plutôt développer les capacités au sein de nos paroisses et utiliser les dons et talents de plus de paroissiens. Nous reconnaissons que nous devons d'abord accueillir les gens dans la paroisse avant de leur demander de faire du bénévolat. Lors de la formation de nouveaux laïcs, nous voulons nous assurer de trouver ceux qui peuvent continuer à se former et devenir des personnes de ressources pour les autres bénévoles dans la communauté.

TÉMOIGNAGE

POUR UNE  
ÉGLISE

# renouvelée

Un sujet qui a été soulevé par de nombreuses paroisses au sein de l'unité est la nécessité de sensibiliser davantage et de mieux comprendre les autres religions. Nous devons tendre la main aux membres d'autres organisations et communautés religieuses et créer ensemble des activités interreligieuses dans nos paroisses. Nous devons promouvoir la participation aux activités interreligieuses pour mettre en évidence nos similitudes plutôt que de nous concentrer sur nos différences. C'est en renforçant notre compréhension mutuelle que nous pouvons être plus accueillants, plus inclusifs et vivre les enseignements de l'église dans notre vie quotidienne



Diocèse de  
*Saint-Jean-Longueuil*

TÉMOIGNAGE